

Westerwälder Zeitung 22.11.2013

Applaus weist Chor den Weg

Gesang Neue Nomborner Formation kommt bei den Zuhörern gut an

■ **Nomborn.** Es ist geschafft: Der erste Auftritt des neuen gemischten Chores des Männergesangsvereins Arion 1900 Nomborn war ein voller Erfolg. Zum Seniorenachtmittag der Gemeinde präsentierten sich die Sänger im neuen Gewand und mit neuen Stücken.

Die Aufregung war den Chormitgliedern deutlich anzusehen. 18 Wochen haben sie auf diesen Auftritt hingearbeitet. Der Spaß und Erfolg am gemeinsamen Singen kam nur langsam zum Vorschein. Am 21. Mai dieses Jahres schlug die Geburtsstunde des Gemischten Chores in Nomborn. Der Männerchor hatte kurz zuvor beim Volksliederwettbewerb in Morsbach hervorragende Preise mit nach Hause gebracht. Warum dann nicht weiter so? Doch der Schein trug. Über längere Zeit hatte der Vorstand mit Werbeaktionen versucht, Nachwuchs zu gewinnen. Der Zuspruch an dem Männerchor war eher mäßig, sodass zum Schluss nur noch 26 aktive Sänger übrig blieben.

Dies war für den Vorstand und den Ersten Vorsitzenden Hans-Ulf Kaiser ein Alarmsignal. Man entschloss sich, alle Möglichkeiten zur Erhaltung des Chorgesangs in Nomborn auszuschöpfen und auch andere Wege zu gehen. Im November 2012 beginnend, wurden mehrere Workshops durchgeführt, die allen Interessenten – ob Jung oder Alt, ob Frau oder Mann – den Chorgesang näher bringen sollten. Die Resonanz der Nomborner war

vielversprechend. Aber würde das für einen neuen Chor ausreichen?

Im Mai trafen sich dann 40 Sängerinnen und Sänger, die es versuchen wollten, zu ihrer ersten Probe. 20 Sänger des Männerchors gingen diesen Weg mit. Der andere Teil waren neue Mitglieder, die teilweise vorher noch nie in einem Chor gesungen hatten: Eine große Herausforderung, auch für den Dirigenten Matthias Schmidt aus Elz. Er unterstützte von Anfang an diesen nicht alltäglichen Umbruch. Aber auch für ihn war es eine Premiere. Einerseits war es sein erster gemischter Chor, den er dirigierte, andererseits hatte er noch nie mit so vielen Ungeübten in einem Chor gearbeitet.

Der Erfolg nach so kurzer Probenzeit ist für alle das beste Zei-

chen, dass der Weg der richtige war. Mit der alpenländischen Popballade „Übern See“ von Lorenz Mayerhofer und dem irischen Volkslied „An Irish blessing“ erfreute der Chor seine Zuhörer. Diese belohnten die Darbietungen mit langem Applaus. Zuvor hatte der Erste Vorsitzende des Vereins kurz auf die besondere Situation und die Entstehung des Chores hingewiesen. Der Beifall der Zuhörer gab allen Sängern Zuversicht und Kraft für die Zukunft. Der Chor hat große Ziele. Schon im kommenden Frühjahr will er sich mit anderen gemischten Chören bei einem Wettbewerb messen.

⊕ Einfach mal reinschnuppern: Gepröbt wird dienstags ab 20.15 Uhr im Haus Numburne.



Mit Dirigent Matthias Schmidt gehen sie den forschenden Weg: Kaum gegründet, will sich der Gemischte Chor Nomborn schon im Wettbewerb messen.